Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 1 de 15

Código: DO - S - DE - 01

# ACTA DE SESION EXTRA ORDINARIA No. 021 DE 2018 (LEY 136 DE 1994)

FECHA:

SAN GIL, ABRIL 19 DE 2018

HORA:

DE LAS 8:55 A.M A LAS 10:00 A.M.

LUGAR:

RECINTO DE SESIONES

PRESIDE:

CRISTIAN GERARDO CHAPARRO JIMENEZ - Presidente H. Concejo Municipal

## ASISTENCIA:

# Honorables Concejales:

- JOSÉ JULIÁN VARGAS
- EDISSON AUGUSTO BAYONA RODRÍGUEZ 2.
- 3. NILSON NEIRA TRIANA
- JOSÉ GREGORIO ORTIZ PÉREZ 4.
- NORBERTO ACEVEDO MARTÍNEZ
- CRISTIAN GERARDO CHAPARRO 6.
- CINDY BRISSETTE VARGAS ROJAS
- CIRO ALFONSO MORENO SILVA
- 9. ALEXANDER DÍAZ LÓPEZ
- 10. JUAN CARLOS SÁNCHEZ RODRÍGUEZ
- 11. RAÚL ARDILA MUÑOZ
- 12. HERBERT ALEXIS TIBADUIZA DÍAZ
- CARLOS EDUARDO BURGOS PRADA

## Funcionarios del Concejo Municipal:

Secretario: DAISSY ROCIO DIAZ RUEDA

Auxiliar:

JUAN CARLOS CALDERON GRANADOS

## ORDEN DEL DÍA

- Llamado a lista y verificación del quórum
- Lectura y aprobación del orden del día
- Asignación ponente proyecto acuerdo 004 de 2018

# DESARROLLO:

LA PRESIDENCIA: Muy buenos días honorables concejales saludándolos el día de hoy 19 de abril del año 2018, siendo las 8:55 de la mañana iniciamos la sesión del día de hoy citada con anterioridad, entonces señorita secretaría por favor llamar a lista para verificar quórum.

#### LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM 1.

SECRETARIA: Buen día Honorables Concejales, José Julián Vargas.

Calle 12 Nro. 9-51 piso 2 Palacio Municipal de San Gil, Santander Telefax: 7245077 - Concejo@sangil.gov.co www.Concejosangil.gov.co



Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 2 de 15

Código: DO - S - DE - 01

Interviene el Señor Concejal **JULIÁN VARGAS**: Saludando a mis compañeros de cabildo municipal, a la mesa directiva del Concejo, a la parte administrativa y de apoyo del Concejo Municipal, extrañando la ausencia de la comunidad de San Gil sobre todos a los medios de comunicación que aparentemente han mostrado interés en el tema, pero lastimosamente la ausencia permanece en este recinto, presente señor secretario.

SECRETARIA: Edisson Augusto Bayona Rodríguez.

Interviene el Señor Concejal **EDISSON BAYONA**: Buenos días honorables concejales señora secretaría, presente.

SECRETARIA: Nilson Neira Triana.

Interviene el Señor Concejal **NILSON NEIRA**: Muy buenos días para todos los compañeros corporados para la mesa directiva, presente presidente secretaria.

SECRETARIA: José Gregorio Ortiz Pérez.

Interviene el Señor Concejal **JOSÉ GREGORIO ORTIZ:** Gracias secretaría, saludando a los compañeros de cabildo, las personas que nos acompañan como siempre en el Concejo Municipal, la junta de acción comunal, los veedores ciudadanos y a las personas que vienen disfrazaditas.

SECRETARIA: Norberto Acevedo Martínez.

Interviene el Señor Concejal **NORBERTO ACEVEDO**: Muy buenos días señorita secretaría un saludo para la mesa directiva, para los compañeros de la corporación, para las personas que nos acompañan detrás de la barra en la mañana de hoy, presente señorita secretaría.

SECRETARIA: Cristian Gerardo Chaparro Jiménez.

Interviene el Señor Concejal CRISTIAN CHAPARRO: Muy buenos días secretaría, honorables concejales compañeros de Concejo y obviamente a los medios de comunicación presentes el día de hoy para conocer de primera mano este proyecto que al día de hoy llega aquí al Concejo Municipal para debatir, entonces presente secretaría.

SECRETARIA: Cindy Brissette Vargas Rojas.

Interviene la Señorita Concejal **CINDY VARGAS**: Muy buenos días a la mesa directiva, a los demás compañeros corporados, a las personas que nos acompañan el día de hoy, presente secretaría.

SECRETARIA: Ciro Alfonso Moreno Silva.

Interviene el Señor Concejal **CIRO MORENO**: Buenos días señorita secretaría, cordial saludo a los compañeros de mesa directiva integrantes de esta corporación, funcionarios y personas que nos acompañan en el recinto, presente secretaría.

SECRETARIA: Alexander Díaz López.

Interviene el Señor Concejal **ALEXANDER DÍAZ**: Muy buenos días, saludando de manera especial a la mesa directiva señor presidente, a Daissy nuestra secretaria a nuestros amigos de la corporación, a mis compañeros corporados y a las personas que nos acompañan detrás de la barra, presente.

Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 3 de 15

Código: DO - S - DE - 01 S-Doc.

SECRETARIA: Juan Carlos Sánchez Rodríguez.

Interviene el Señor Concejal JUAN CARLOS SÁNCHEZ: Presente secretaria.

SECRETARIA: Raúl Ardila Muñoz.

Interviene el Señor Concejal RAÚL ARDILA: Presente secretaria.

SECRETARIA: Herbert Alexis Tibaduiza Díaz. (No se encuentra en el recinto).

SECRETARIA: Carlos Eduardo Burgos Prada.

Interviene el Señor Concejal **CARLOS BURGOS**: Muy buenos días para todos, un saludo muy especial a la mesa directiva, de igual manera a los compañeros de esta corporación a las personas que laboran en este instituto y las personas que nos acompañan en la barra, presente.

SECRETARIA: Quórum presidente.

LA PRESIDENCIA: Gracias secretaría, existiendo quórum para la sesión del día de hoy por favor señorita secretaría leer el orden del día.

# 2. LECTURA Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA

SECRETARIA: Sesión ordinaria jueves 19 de abril de 2018, perdón sesión extraordinaria, orden del día:

- Llamado a lista y verificación del quórum
- Lectura y aprobación del orden del día
- Asignación ponente proyecto de acuerdo 004 de 2018

LA PRESIDENCIA: Gracias secretaría, leído el orden del día, aprueban honorables concejales el orden del día leído?.

Por favor secretaría me repite que pena es que estaba aquí medio ocupado y no alcance a oír bien el orden del día.

# SECRETARIA:

- 1. Llamado a lista y verificación del quórum
- 2. Lectura y aprobación del orden del día
- 3. Asignación ponente proyecto de acuerdo 004 de 2018

LA PRESIDENCIA: Muchas gracias secretaría leído el orden del día, aprueban honorables concejales el orden del día leído.

SECRETARIA: Aprobado presidente 12 votos (Julián Vargas, Edisson Bayona, Nilson Neira, José Gregorio Ortiz, Norberto Acevedo, Cristian Chaparro, Cindy Vargas, Ciro Moreno, Alexander Díaz, Juan Carlos Sánchez, Raúl Ardila, Carlos Burgos).

LA PRESIDENCIA: Muchas gracias secretaría, entonces señorita secretaría y honorables concejales como habíamos hablado, continuamos con el orden del día secretaría por favor.



Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 4 de 15

Código: DO - S - DE - 01

S-Doc.

# 3. ASIGNACIÓN PONENTE PROYECTO DE ACUERDO 004 DE 2018

LA PRESIDENCIA: Muchas gracias, me regala el proyecto por favor, bueno honorables concejales todos sabemos el día martes iniciamos sesiones extraordinarias, obviamente convocadas por el ejecutivo municipal para tratar pues un tema en torno al empréstito que se había aprobado en el año inmediatamente anterior, en noviembre del año 2017, pues como todos tenemos muy claro el presupuesto del municipio es bastante corto en torno a todas y cada una de las necesidades que se tienen en todos los sectores, pero más que todo en la parte de infraestructura en todo lo que tiene que ver con obras de urbanismo, pavimentaciones, placas huellas, antes de continuar saludando al honorable concejal Alexis Tibaduiza que acaba de hacer el ingreso al recinto.

Interviene el Señor Concejal **ALEXIS TIBADUIZA:** Gracias señor presidente, saludo a mis compañeros de cabildo a la mesa directiva y al equipo técnico del Concejo, presente

LA PRESIDENCIA: Muchas gracias honorable concejal, entonces como venía diciéndoles pues aquí el día jueves llegó un decreto por el cual se convocaba al Concejo Municipal a sesiones extraordinarias el cual pues también venía con algunos errores de transcripción, ya en mis manos reposa el decreto corregido en el tema pues de cómo les decía el tema de errores de ortografía que venían plasmados en este decreto, este decreto que nos convoca a sesiones extraordinarias desde el día 16 hasta el día 30 de abril con un solo fin el cual es realizar unas modificaciones al acuerdo 017 del año 2017 en el cual se concede una autorización al Alcalde Municipal de San Gil para la realización aquí hay otro error para la realizar operaciones de crédito, bueno es para realizar operaciones de crédito, aquí otra vez, eso mejor dicho bastante que leen los proyectos, pero bueno igual no sé quién es el que está encargado de hacer estos proyectos que cada vez encontramos un error más, el caso es que de todos modos pues nosotros los concejales pues debemos darle el trámite pertinente a este proyecto de acuerdo que llega aquí al Concejo, proyecto de acuerdo número 004 creo que secretaría por favor me regala el proyecto de acuerdo número 004 por medio del cual como les decía se da una autorización al ejecutivo mejor dicho vamos a modificar el proyecto de acuerdo 017 en el cual habíamos autorizado al ejecutivo municipal realizar un empréstito por valor de \$6.900 millones de pesos, esto como les decía para el tema de infraestructura y para así continuar con el cumplimiento de las metas plasmadas en el plan de desarrollo municipal una gerencia social el cual fue aprobado por todos y cada uno de los concejales, entonces no siendo más el día de hoy solamente pues la idea es asignar ponencia a este proyecto de acuerda y así mismo citar a comisiones conjuntas para darle el respectivo trámite, no sin antes pues hacer las respectivas socializaciones de este proyecto pues que es muy importante para el municipio por las necesidades que hay pero pues tampoco podemo**s ir a debati**rlo a la ligera, hay que hacer un buen debate muy a fondo, revisar todos los temas, revisar la parte financiera, revisar la amortización de este proyecto, ojalá invitar aquí al secretario de hacienda y a la secretaría de planeación y también al de proyectos para que nos dé un tema de un presupuesto más o menos de lo que puede costar lo que está visionado ejecutar en torno a la autorización si así se hace en este recinto, entonces quería pedirle el favor al honorable concejal pues este proyecto por ser tan importante vamos a darle un ponente y un co ponente, entonces personalmente quiero decirles que yo quiero ser el co ponente de este proyecto de acuerdo por lo del tema financiero, así mismo quiero pedirle el favor al concejal Juan Carlos Sánchez para que sea el ponente de este proyecto de acuerdo 004 "POR MEDIO DEL CUAL SE REALIZA MODIFICACIONES AL ACUERDO 017 DE 2017 EN EL CUAL SE CONCEDE AUTORIZACIÓN AL ALCALDE MUNICIPAL DE SAN GIL PARA REALIZAR OPERACIONES DE CRÉDITO", entonces honorable concejal si a bien lo tiene aceptar el proyecto le agradezco que para que haga un debate muy a fondo de este proyecto de acuerdo.

# (0)

## CONCEJO MUNICIPAL DE SAN GIL ACTAS DE SESIONES EXTRA ORDINARIAS

Versión: 2.0

echa: 2018

Página 5 de 15

Código: DO - S - DE - 01

S-Doc.

Interviene el Señor Concejal JUAN CARLOS SANCHEZ: Muy buenos días honorables compañeros, personas que nos acompañan en las barras, señor presidente como usted lo acaba de mencionar nos acaba de llegar un proyecto de acuerdo modificando lo del empréstito, sabemos que el año pasado nos pasaron una solicitud de endeudamiento por \$6.900 millones de pesos en los cuales se iban a hacer unas placas huellas y se iban hacer unas vías en el municipio de San Gil, lamentablemente tenemos que decirlo nosotros como concejales del municipio de San Gil empezamos a escuchar rumores que se iba a hacer una ampliación a este crédito por valor de \$9.000 millones de pesos sorpresa tal que llegaron a oídos de varios presidentes de junta que están pasando oficios al Alcalde municipal y aquí al recinto del Concejo Municipal donde piden el arreglo de unas vías, la hechura de unas placa huellas y nos pusimos a averiguar y hasta el día jueves que nos citaron, que pena el día martes que nos citaron acá al Concejo Municipal nos enteramos de que este proyecto lo habían radicado efectivamente como lo decía mucha gente en las calles.

A veces uno cuando ve en las redes sociales cosas pues hasta no ver no creer pero ya ayer le solicité a la secretaría Daissy Roció que me imprimiera el proyecto de acuerdo al cual le hicimos un análisis y me dirigí a la secretaría de hacienda municipal y a otras secretarías a mirar cómo fue el estilo de pago que hizo con relación al endeudamiento o al empréstito que hizo Álvaro Josué Agon Martínez en su época, para muchos lamentablemente tenemos que decirlo no les gusta las cosas que hacemos en el Concejo, si se hacen bien, si se hacen mal, triste aquello cuando los mismos funcionarios de la Alcaldía y del Concejo salen a hablar de los mismos concejales, si esta es una labor de 13 concejales, porque somos 13 los que vamos a aprobar, somos 13 los que vamos a cargar a cuestas, no entiendo por qué a otro les tiene que interesar cuál es el voto que nosotros vamos a dar?, cuál es el punto de vista o el planteamiento que nosotros vamos a dar y no entiendo por qué se tienen que ir para cafeterías, no entiendo por qué se tienen que ir para tiendas o para donde los vecinos de la Alcaldía a dar quejas como si allá fuera donde nos fueran a defender a nosotros en caso de una demanda, mi pregunta es la siguiente, hoy existen 3 concejales de la administración pasada que se encuentran acá en el recinto del Concejo ocupando nuevamente una curul como es nuestro honorable presidente Cristian Gerardo Chaparro, Norberto Acevedo y José Gregorio Ortiz y Nilson Neira cuatro, que pena son cuatro, ellos fueron unas personas que aprobaron el empréstito de \$8.000 millones de pesos en la administración del Doctor Álvaro Josué Agon y tengo que decirlo porque cuando uno se equivoca tiene que reconocer las cosas y en base a esto fui el crítico número1, que no siendo concejal del municipio de San Gil cuando escuche en las calles me sucedió lo mismo que le está pasando a muchas personas hoy en las redes sociales que andan criticando todas las actuaciones que nosotros hacemos en el Concejo Municipal y vuelvo y lo repito, hoy no hay una sola demanda, no hay una sola queja, por el contrario tengo que decir algo si el Doctor Álvaro Josué Agon Martínez sale libre de todo el proceso y vuelve y se lanza a una Alcaldía de San Gil tenga la plena seguridad que el señor vuelve y sale porque hoy no lo han restregado muchísimo en la calle diciendo que Ariel no le ha dado ni por los tobillos a Álvaro Josué Agon Martínez con el tema de obras de nuestro municipio, sabemos que esto es una gerencia social, sabemos que aquí las cosas se han hecho y no como dice aquí que en las redes que una expropiación comunista o comunista, para nadie es un secreto y aquí rezan todas las sesiones del Concejo donde el tema de la 19 se le han dado todos sus respectivos debates y se le han dado aprobación o todo lo que los dueños de estas tierras han solicitado, pero no llegan a ningún acuerdo, no van a la notaría, nosotros tampoco podemos ir con un fusil o con una pistola a obligarlos a que firmen, pues de otra manera hay que buscar la vía jurídica cual es la de ejercer una expropiación real y legal, no cominista como dice aquí, nos preguntan en las redes sociales que dónde están los concejales, aquí estamos los concejales trabajando por una comunidad y hoy quiero felicitar a la Fiscalía General de la Nación con la denuncia que instaure contra el INDER ya están pidiendo por todos los medios de comunicación si fueron transmitidos los partidos tal como decía el contrato y eso es lo que se tiene que haber eficiencia en las cosas, porque cómo va a ser posible que armo el avispero en la mañana y en la



Versión: 2.0 Fecha: 2018 Página 6 de 15

Código: DO - S - DE - 01

tarde aparece la plata en el INDER, o sea si Juan Carlos no arma el avispero no devuelven la plata, y hoy a la Fiscalía General de la Nación que vuelvo y repito quiero felicitarla por esa gran labor ya está solicitando a los 3 medios de comunicación tanto PSI, Tv Cable y Telesangil sí fueron transmitidos dichos partidos como lo decía la norma y como lo decía el contrato que no es un contrato amañado como lo andan diciendo esos señores que me gustaría que presenten las representaciones legales quiénes son las personas que figuran ahí y porqué hay unos particulares pidiendo dineros a costillas de esas entidades.

Se habla de unos foros que porque se van a las veredas a enseñarle a los niños y a los señores a hacer pizza, excelente lo que si hay que mirar son los contratos cuanto valieron, si no valieron nada excelente, hay que felicitar al Alcalde porque esto es una labor social y yo creo que llevar y enseñar a la gente cómo hace pizza no es nada del otro mundo. Nos hablan que el señor Alcalde debería gestionar ahí en ese comunicado, el Alcalde ha gestionado, ha hecho obras, lo que pasa es que el Alcalde está muy mal rodeado, no tiene un grupo de prensa que lo represente, no tiene un grupo de prensa que muestre lo que en realidad se ha hecho con una administración municipal, pero ponen es a otros a hacer política para que lancen al Concejo en el año entrante a otras personas los ponen a hacer política enfocándolos que es que por esa persona fue que se hizo, que por esa persona fue que aquello, que por esta persona es que aquello otro, hombre no utilicemos el erario público para hacer política, todo tiene su tiempo, todo tiene su lugar, pero pareciera que importará más un Concejo para el año entrante para los próximos 4 años que sacar avante una administración municipal.

Que dicen que el señor Gerente de Acuasan es un borracho, pues si el gerente de Acuasan es un borracho tómenle una foto solicítenle a la Procuraduría, la Contraloría, que caigan allá a Acuasan en el momento y hagan una prueba de alcoholemia si es que el señor anda borracho y así con esto nosotros evitamos esos inconvenientes.

Que los postas de la luz y los postas del agua hay que bajarse los señores de la sillas de ruedas, pues yo quiero decirle que una las personas que más crítica que es la que ha colocado estas acciones populares y estas acciones populares se les ha dado cumplimiento con la ampliación de andenes tal como lo ha ordenado un juez de la República, no porque un Alcalde, porque si nosotros miramos en esta administración sólo se han ampliado 2 cuadras del centro de San Gil para esta ampliación de andenes y se le ha dado las rampas de acceso para las personas discapacitadas como lo ordena la ley clopatoski, pero hoy nosotros por las redes sociales que los concejales, que el Alcalde, que no hacemos nada, que mire que nosotros lo que vienen haciendo es irregular, que mire que en un carro no cabe, esto lo planearon hace muchísimo tiempo y nosotros cómo vamos a echar para atrás que nosotros sólo venimos a ser gobernados o hacer un ejercicio por 4 años, y si ya uno se reelige pues va por 8, y si se reelige va por 12, pero todos los Alcaldes vienen con una mentalidad diferente y por eso quiero invitar a estas personas que porqué hoy nos están dando duro a nosotros y por qué no presentaron ninguna denuncia cuando Norberto Acevedo, Cristian Chaparro, José Gregorio Ortiz y Nilson Neira Triana que están ahorita presentes junto con los otros concejales como fue Juan Antonio Silva Vargas, Henry Robles, Marcela Calderón, Marleny Vesga el señor Henry Chaparro el señor Néstor el del gas Néstor Galvis el señor Juan Antonio Silva Vargas y otros concejales que aprobaron el empréstito por valor de \$8.000 millones de pesos no pasó nada, pero hoy qué satisfacción tan grande cuando uno va a los barrios y se recuerdan y acuerdan, dicen mire los pavimentos que nos dejaron en la administración del Doctor Álvaro Josué Agon Martínez y eso es lo que hoy se genera un impacto, que la gente no le importa y dicen en la calle a mí no me interesa que endeuden a San Gil, es que miren señores vuelvo y le repito yo fui el opositor número uno con ese tema pero hoy tengo que felicitar y tengo que reconocer que fue un gran error de Juan Carlos haber criticado ese proyecto de acuerdo porque hoy se vieron las obras y la gente está contenta, vámonos a villa Eddy, vámonos a Coovip, vámonos a Villa jardín, vámonos a



Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 7 de 15

Código: DO - S - DE - 01

José Antonio Galán, vámonos hacia el bella isla, vámonos hacia arriba hacia el sector de almendros, vámonos a todos los barrios y a toda las veredas, le hicieron placa huellas a alguna veredas y a otras veredas le hicieron pavimento, fueron ciento y pico de pavimentos que se hicieron en el municipio de San Gil, qué sucede, que como al Doctor Álvaro Josué Agon Martínez tuvo el problema, lo sacaron de la administración, sólo gastó \$6.000 millones de pesos de los \$8.000 millones que le fueron aprobados porque dentro de eso y quiero decirlo desde ya honorables concejales, tenemos que dejar estipulado cuáles son las obras que se van a realizar y para qué va a ir destinado todo lo relacionado con estos dineros, entonces nosotros con relación a esto tenemos que manejarlo de la siguiente manera, si el Doctor Álvaro Josué saca 8.000 gasta 6.000, 1.000 millones iban destinados para el tema de vivienda y 500 millones para el tema de deporte, arreglo de algunos escenarios deportivos de nuestro municipio y ahí fue donde sobraron esos dineros.

Hoy nosotros tenemos que mirar y hacer lo siguiente, el proyecto de acuerdo viene fundamentado pero no viene fundamentado en cuáles son las obras que se van a realizar, por lo tanto tenemos que dejar destinado como venía el primer proyecto de acuerdo, tantos millones para placa huellas, tantos millones para vía del municipio de San Gil y tantos millones para escenarios deportivos y tantos millones para esto, porqué lo digo así?, porque según las cartas que he leído se ha solicitado el arreglo de la cancha José Antonio Galán junto con su entechado, se ha solicitado en el techo de la cancha de la industrial y se ha solicitado el techo de dos canchas veredales, tenemos que saber cuánto más o menos cuesta eso para poderle destinar el dinero y que se dé cumplimiento a eso porque mire lo que sucede, nosotros no podemos seguir firmando proyectos de acuerdo y aprobando proyectos de acuerdo como el que aprobamos en el año 2016 que fue con relación a la reestructuración y señores ya se habla de que la reestructuración va a ser el 1 de junio que van a volar más de unas personas, a nosotros nos llamaron al parque el Gallineral donde fuimos solamente 5 concejales, vino un señor se le plantearon las cosas, yo pensé que era una socialización y en una socialización nosotros como concejales teníamos la oportunidad y el derecho de hablar, pero no, nosotros hablamos eso, quedó en el papel terminó la llamada socialización la arrugaron y la votaron a la basura y lo de nosotros quedo valiendo nada, yo solamente quiero pensar en la cantidad de personas que nos van a demandar el día de mañana cuando nos echen, se nos va a venir un problema grandísimo a nosotros como concejales porque lamentablemente nosotros dimos un voto al Alcalde para hacer una reestructuración pero nos faltó algo muy importante, fue haber dicho el tema de la reestructuración no será aprobado hasta que se presente nuevamente al Concejo y el Concejo tome la decisión si se hace o no se hace, pero ya hoy se comenta en las calles que es que ya van a quitar a fulanito, que van a poner a zutanito, que van a hacer esto, a quiénes metieron?, y ese es el problema de presentar los proyectos de acuerdo abiertos, ahí es donde vienen las fallas de todo proyecto y este proyecto de acuerdo vuelvo y lo repito señor Cristian Gerardo Chaparro y antes de que usted lo solicitara yo ya le iba a pedir que fuera el co ponente de este proyecto de acuerdo si en un caso dado usted me asignara la ponencia quiero que también vaya con el apoyo no solo suyo si no de nuestro honorable concejal Norberto Acevedo, Carlos Burgos, Julián Vargas, Cindy Vargas, Edison Bayona, Ciro moreno, Alexander Díaz, Raúl Ardila, Nilson Neira quien se me escapa? José Gregorio Ortiz, Por qué? porque es que este no es un proyecto que va a aprobar Juan Carlos o Cristian, esto es un proyecto que si en un caso dado vamos a aprobar los 13 concejales y al momento de aprobar los 13 concejales la responsabilidad va a caer sobre las personas que aprobemos este proyecto de acuerdo y nosotros tenemos que dejar todo escrito porque lo escrito, escrito está y las palabras se las lleva el viento decía mi padre que en paz descanse, y nosotros hoy tenemos que decir se pasó un proyecto de acuerdo de \$6.900 millones de pesos, fue capricho del señor Alcalde subir a \$9.000 millones de pesos el empréstito?, o fue que fueron a un banco y se dieron cuenta que la capacidad de endeudamiento para el municipio de San Gil si se puede cancelar, aquí no es llegar a hacer como se hizo con la ley Vargas Lleras, la ley 1537 que decía que se iban hacer unos perímetros urbanos y

Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 8 de 15

Código: DO - S - DE - 01

S-Doc.

se aprobaron 87 hectáreas de tierra sin importar si iban o no iban a tener servicios públicos, hoy nosotros qué le solicitamos al señor secretario de hacienda?, que nos de la viabilidad tanto de los bancos para nosotros tener un piso jurídico, un soporte en el cual nosotros podemos estar parados y decir en base a este soporte el municipio de San Gil tiene la capacidad para pagar, aquí hablan que van a dejar endeudada a la administración pasada, lo mismo pasó con esta, la pasada dejo endeudada a esta pero como ha sido buen pagador, hoy ya no restan sino como \$3.000 millones de pesos y creo que por esto es que hoy están diciendo que el municipio de San Gil tiene la capacidad para cancelar, en lo otro que tiene que quedar claro en este proyecto de acuerdo es cuáles son las cosas, o cuales son los impuestos que se van a contra acreditar como se hizo en el proyecto pasado que no me deja mentir Norberto, ni Goyo que estaban aquí que pignoraron industria y comercio, impuesto predial, y sobretasa de la gasolina, si fue así, o no fue así?, sobretasa de la gasolina, qué pasa?, por qué ayer hice la gestión en la tarde, porque nosotros tenemos que mirar cuánto es el endeudamiento y cuánto es la capacidad para cancelar, pero mire hoy tenemos que incentivar a los propietarios de terrenos para que vengan a cancelar, ustedes saben cuánto falta recoger en este momento por impuesto predial al municipio?, \$11,000 millones de pesos, ustedes se imaginan señores que nosotros incentiváramos para que esta familias vinieran y pagarán?, no teníamos que endeudar a San Gil, porque con eso pagaríamos los \$3.000 que se deben, más quedarían 8 mil millones para hacer obras con los mismos impuestos, pero mire hoy lamentablemente tengo que decirlo, todo lo que nosotros decimos en sesiones del Concejo solamente sirve para quedar acá, cuántas veces hemos visto sentados aquí a los señores del Agustín Codazzi?, cuántas veces hemos visto sentados aquí a los señores de planeación municipal?, cuántas veces hemos visto sentados aquí a los señores de hacienda municipal?, y yo quiero hacerle una pregunta, los que hacemos construcciones en el municipio de San Gil ustedes saben cuántas obras en el municipio existen donde hay 4 o 5 unidades y todavía la gente paga \$6.000, \$25.000 y \$100,000 como si fuera lote?, ustedes saben cuántas urbanizaciones como la de al lado del terminal que es paseo del conde aparecen todas las casas que hay de dos pisos y supuestamente que es un conjunto cerrado y aparecen todos como lote y pagan como lote mas no como casa, ustedes saben esa actualización catastral cuánto le está hoy haciendo perder al municipio de San Gil?, hoy quiero felicitar al Alcalde del municipio del Socorro que tomó esa iniciativa y hoy lo están haciendo porque el señor que fue secretario de planeación que es el señor Acevedo y que en su época fue Alcalde del municipio del Socorro ha hecho las mejores construcciones y le ha ganado 100% al municipio de San Gil y ya todas aparecen como casa, pero aquí nosotros vamos hacia el sector del bella isla, vamos hacia el sector de Luis Carlos Galán, vamos hacia el sector de Coovip, de almendros, como va a ser posible que en Acacias donde hace más de 35 años fueron hechas estas construcciones y hoy todavía aparecen como lotes de terreno, qué pasa con esto?, que hoy tenemos que incentivar a la gente para que no sea sometido a un estatuto tributario en el cual dice que para un reconocimiento de una vivienda tiene que darse el 300% por eso nadie, absolutamente nadie, viene a reconocer una vivienda, tiene que tener una necesidad básica, tiene que tener algo viable para poder decir lo vamos a hacer o no lo vamos a hacer, de lo contrario nadie lo va a hacer y seguirán pagando como lotes que son \$100.000 o \$200.000 irrisoriamente cuando hoy deberían estar pagando por 5 unidades en cada lote que está construido mínimo \$200,000, sería 1 millón de pesos y hoy solamente pagas \$25,000, \$30,000, cuánto está dejando de percibir el municipio de San Gil?, \$970,000 anuales, los cuales está perdiendo para hacer obras, para hacer vías y por eso hoy nosotros como Concejo Municipal queremos decirle que estamos dispuestos a hacer este proyecto una realidad no como andan diciendo en la calle es que porque ya nos llamaron, que es porque ya nos dieron prebendas, yo quiero invitar a todos aquellos que dicen que las prebendas, o quiero invitar y quiero preguntarle aquí a los honorables concejales como es Ciro Moreno, Alexander Díaz, Raúl Ardila, Norberto Acevedo, Edisson Bayona, Cristian Chaparro, Julián Vargas a quién de ustedes les han llamado a decirle le voy a dar tanto y vote por este proyecto, cada cual tiene su capacidad mental, cada cual es dueño de su credencial y tiene una cédula de ciudadanía, no como decían en una

Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 9 de 15

Código: DO - S - DE - 01

S-Doc.

entrevista que me invitaron a telesangil y dijeron que era que Juan Carlos era el que manejaba y era el titiritero de los concejales, yo nunca he sido el titiritero de nadie, Juan Carlos ha sido una persona respetuosa porque yo fui elegido por el partido de la U con el número 1 con cerca de 1.000 votos, de los cuales cada uno tiene su credencial con 800, con 900, con 700, con 600 y son de diferentes partidos políticos, por lo tanto cada cual es dueño de su aval, dueño de su credencial y dueño de su cédula de ciudadanía y es responsable de cada uno de los votos que dan acá, nosotros hoy vuelvo y lo repito tomaremos este proyecto de acuerdo sabemos que el endeudamiento se puede realizar, pero que vaya destinado a cosas buenas; Sabemos que hoy se habla de que se va a direccionar la carrera séptima para poderla unir hacia la salida Barichara y descongestionar en las temporadas altas, mi pregunta es la siguiente, se tiene destinados \$2.700 millones de pesos solamente para el pavimento de esas vías, la carrera séptima, pero se han sentado a sacar cálculos como lo hicimos ayer en planeación municipal que si en las cámaras aparece por qué Juan Carlos apareció ayer en planeación, en hacienda, ustedes han sacado los cálculos y hoy voy para Acuasan a que me expliquen cuánto vale el cambio de las tuberías de alcantarillado y de aguas para ese sector?, eso está valiendo alrededor de 1.500 millones de pesos y hoy en Acuasan estoy llamando al señor gerente para que me haga el favor y me atienda en las horas de la tarde para poder mirar cuánto es que cuesta cambiar el sistema de alcantarillado porque no sacamos nada con que se levanten los pavimentos o se levante la piedra y esa piedra o se eche el concreto y el día de mañana toque volver a romper para hacer lo que están haciendo aquí en las calles y eso le va a caer un traumatismo doble a la comunidad, porque,? porque si están haciendo un cambio de redes por la calle 12, por la calle 11, por la calle 10, por la calle 9, entonces qué pasa con las otras vertientes, las que vienen por las carreras?, pues no va a servir de absolutamente nada porque no vamos a recibir absolutamente nada, entonces todo esto sube costos y no va y sea que nosotros dejemos abierto el proyecto de acuerdo, nos pavimenten sólo la carrera séptima se gasten 4.500 millones de pesos y nosotros quedemos desprestigiados con toda la comunidad y no se lleve un sólo pavimento a ninguna otra parte, porque ustedes saben que después de que se inician las obras aparecen los imprevistos, aquí me acaba de llamar el maestro que ya se acabó el cemento de la obra y me toca irme a buscar 2 toneladas de cemento para poder seguir porque se acabó el cemento, así pasa, uno inicia una obra pero no sabe que imprevistos empiecen a salir, otra cosa que tenemos que tener claridad es que nosotros somos un municipio hoy de cuarta categoría, si nosotros quedamos mal con este crédito podemos bajar nuevamente a quinta categoría y hay que tener cuidado con eso, vuelvo y repito me parece un proyecto bien avalado lo que le faltó fue coger y destinarnos a qué se va hacer?, cómo se va a elaborar?, los puntos que se van a hacer para que la comunidad Sangileña hoy poderles contestar por las redes sociales.

Sabemos que hoy todos los medios de comunicación le hacen caso al Alcalde municipal, quedaron prohibidas las personas que hablen en contra de la administración municipal salir por los diferentes medios, entre esos esta Juan Carlos por haber denunciado lo del INDER, lástima que hoy el periodismo no sea un periodismo neutral, lástima que hoy el periodismo se haya avanzado a caer en la mediocridad, eso es caer uno mediocremente a espaldas o a talones de un Alcalde, lastima aquellos medios de comunicación que duraron dos años y medio por fuera de una administración y el último año cuando ya vienen los dolorosos se les pegan, ahí si la tristeza a uno ver esos medios de comunicación como empiezan a decaer, hoy sin alargarme más, me resta decirles que lo más importante es que la comunidad Sangileña conozca sus obras, sabemos de unas acciones que hay que cumplir, de unas vías que tienen orden judicial, de unos muros de contención que tienen orden judicial, que hay que dar cumplimiento pero si hay que darle cumplimiento también que le den cumplimiento a varias personas, hay que incentivar a las personas para que vengan y paguen impuestos, también hay que mirar algo, sin ofender, sin maltratar, sin discriminar a nadie, en los sitios donde se vayan a hacer pavimentos hay que solicitarle a las personas que al menos hagan un acuerdo de pago con hacienda municipal



Versión: 2.0 Fecha: 2018

Página 10 de 15

Código: DO - S - DE - 01

S-Doc.

para que empiecen a traer recursos, porque qué sacamos con que nosotros vamos y pavimentamos una vía y en esa vía son 50 casas y todos los 50 deben impuesto y todavía va y se les premia pavimentándoles una vía, pues no viene a pagar impuesto, ellos están en la llamada prescripción que son 5 años, pagan 5 años salen, entonces con eso no podemos premiar tampoco a nadie y estoy dando a conocer por todas las redes sociales y decirle a la comunidad se acerque a cancelar, nosotros sabemos que la situación económica está bien, hoy hablan de las candidaturas presidenciales que vamos a terminar peor que Venezuela, nosotros estamos peor que Venezuela hace mucho tiempo, que nos van a expropiar, a mí la única tierra que me van a expropiar es la que aquí en las uñas porque no tenemos más, entonces yo a eso no le tengo miedo, no tengo miedo a ningún cambio, no le tengo miedo a las generaciones, lo único que tenemos es demostrar que las cosas que se vayan a hacer en este proyecto de acuerdo sean proyectos de acuerdo bien fundamentados y que vuelvo y repito no nos vuelvan a meter los dedos en la boca como ha pasado con el proyecto de acuerdo de la reestructuración, como ha pasado con muchos proyectos de acuerdo, que lamentablemente yo no sé qué es lo que sucede aquí con muchos compañeros, pero venimos con un pensamiento y a la entrada de la puerta cambiaron de pensamiento, reciben una llamada y cambian de pensamiento, entonces nosotros aquí lo que queremos es tener algo real, que no es que lleguemos aquí porque sabemos que por este proyecto de acuerdo nos van a demandar, pero lo más importante es que sí se da cumplimiento a este proyecto de acuerdo tiene que ser como una compra venta, hay que colocar qué es lo que se va a vender, cómo se va a vender, cómo se va a entregar, en qué día se va a entregar, a qué hora y en qué sitio y así pasa con esto, nosotros sabemos señor presidente, honorables concejales, que un endeudamiento de esta magnitud para muchos va a ser problema, pero desde que se direccionen bien los dineros, desde que se cumpla bien y desde que no se pierda un sólo peso tenga la plena seguridad que la comunidad va a quedar contenta y van a decir ahora si se hizo, lamentablemente tengo que decirlo, aquí se basaron en algo que fue la llamada revocatoria pero si ustedes van y miran los que iniciaron con la revocatoria dejaron a la muchacha sola, sólo presentaron 2.600 firmas de las 4,400 que tenían que recibir, por qué la dejaron sola?, por qué no se preguntan cuántas secretarías tienen los que hicieron la revocatoria de Ariel Fernando, averígüense, por ahí en el correo de las brujas se anda diciendo que tienen 3, 4 secretarías, que tienen algunas direcciones, entonces hombre uno no puede armar pataletas solamente para un beneficio personal y el beneficio de la comunidad dónde quedó, cómo va a ser posible que muchos secretarios que saben que tienen que estar las 24 horas al servicio de la comunidad en plena semana santa se vayan para Boyacá y coloquen en el face estoy en Boyacá de paseo y nos envían a nosotros como concejales la foto diciendo que dónde estaban los secretarios de paseo, en Boyacá y escondieron las colombinas de tránsito, no dieron \$20.000 para comprar la cinta, llámelos el comandante de tránsito y no aparece, es una irresponsabilidad grandísima, a mí no me interesa que me insulten por las redes sociales, los hijos de las personas que están pidiendo plata y que denuncié ante la Fiscalía, si yo soy ladrón los invito a que me denuncien ante la Fiscalía General de la Nación, mi nombre está a disposición, mis bienes están a disposición, yo simplemente hago construcciones, me pagan por hacer la asesoría de las construcciones, eso es algo totalmente privado no tiene que ver con el municipio de San Gil, lo puedo hacer porque si no lo hago de dónde voy a sacar dinero para poderme sostener, entonces nosotros hoy queremos decirle que acepto con todo el aprecio del mundo este proyecto de acuerdo. Mire aquí tengo en el Pantano de Vargas estaba el secretario de tránsito, enamorado mire, me acabo de llegar ,Alba Sánchez Pantano de Vargas enamorados, ahí me acaba de llegar este papel doblado aquí al recinto del Concejo mire y el tránsito en San Gil abandonado, que obra tan espectacular la que hizo el secretario de tránsito, la ruta verde y la ruta amarilla cada kilómetro puso uno, el que no sea de aquí se pierde y termina por allá en José Antonio Galán, triste realidad de mi Colombia, guardare este papelito también como guardo los otros, porque yo sé que en el momento menos pensado salen a atacarlo a uno y toca tener las formas de cómo defenderse.



Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 11 de 15

Código: DO - S - DE - 01

S-Doc.

Señor presidente vuelvo y lo repito porque me interrumpió la llegada del documento, acepto ser el ponente del proyecto de acuerdo del endeudamiento, qué número de proyecto de acuerdo es señor presidente?.

LA PRESIDENCIA: 004 honorable concejal.

Interviene el Señor Concejal **JUAN CARLOS SANCHEZ:** Acepto la ponencia del proyecto de acuerdo 004 del año 2018 donde se habla del empréstito del endeudamiento del municipio de San Gil, muchas gracias.

LA PRESIDENCIA: A usted honorable concejal, aceptando la ponencia del proyecto de acuerdo 004 honorable concejal Juan Carlos Sánchez, por favor mire que no estamos en debate honorable concejal, tiene la palabra concejal Norberto.

Interviene el Señor Concejal NORBERTO ACEVEDO: Muchas gracias, señor presidente era básicamente una intervención como consecuencia de la importante exposición y profunda reflexión que el concejal Juan Carlos Sánchez le hace al proyecto de acuerdo por el cual fue convocado este honorable Concejo Municipal a estas sesiones extraordinarias del mes de abril.

Señor presidente yo si aplaudo la posición del concejal Juan Carlos Sánchez porque es la posición que resume el pensamiento del honorable Concejo Municipal, yo creo que el proyecto de acuerdo al cual hemos sido convocados es un proyecto de acuerdo muy importante el cual muchos de nosotros durante ya años hemos defendido, la obligatoriedad o la necesidad que un municipio como nuestro tiene para poder solucionar las necesidades de su comunidad acudiendo a la ayuda o al auxilio de la banca privada a través de los empréstitos, pero también la responsabilidad que obliga a este Concejo Municipal a hacerle un estudio serio y responsable al proyecto de acuerdo, a hoy preocupa el por qué se cambió el valor del proyecto de acuerdo, para poder tener una idea clara el honorable Concejo Municipal lo primero que necesita hacer es pedirle al señor presidente que con sus buenos oficios nos invite al señor secretario de hacienda y le explique a este Concejo Municipal qué fue lo que pasó?, que adicionalmente como lo manifestó el concejal Juan Carlos pues el señor secretario de hacienda le entregue un informe al honorable Concejo Municipal en qué estado se encuentra a hoy el servicio de la deuda, ¿cómo se va a pagar ese empréstito? y porqué decidieron aumentarlo?, también señor presidente sean invitados los funcionarios de la secretaría de planeación, las señora secretaría de planeación, la arquitecta, para que ella le cuente al Concejo Municipal cuáles obras alcanzarían a hacerse en metros lineales, en metros cuadrados, de pavimentaciones y de placa huellas para poderle dar un concepto claro a la comunidad, a hoy escuchamos a la comunidad pasando solicitudes y a uno le preocupa que se le vendan falsas expectativas a la comunidad, porque a hoy este Concejo Municipal en el mes de noviembre aprobó la facultad para realizar un empréstito de 6.900 millones, pero a hoy se le dice a la comunidad que se va a pavimentar la carrera séptima, yo si aplaudo la sensatez del concejal Juan Carlos Sánchez y es que pavimentar la carrera séptima cuesta más de \$4.000 millones de pesos y si vamos a sacar 7.000 ya no nos va a alcanzar para todo lo que se le dice a la comunidad y la comunidad es la que va a pagar el empréstito, en la carrera 7 nos vamos a beneficiar la movilidad del municipio pero realmente sólo se van a ver beneficiados en su mayoría las personas que colindan la carrera 7 y son muy pocos usuarios, el resto de los sangileños también tiene derecho porque también va a ayudar a pagar, por eso es bueno contar con la presencia de la señora secretaría de planeación y los funcionarios, yo aplaudo que en el proyecto de acuerdo quede establecido cuánto porcentaje de esos recursos que se van a solicitar a la banca privada van a ser destinados para cada uno de los sectores, para el sector urbano, para el sector rural, para el sector deportivo, por ahí escuchamos que se va a ayudar con un gran proyecto que necesita San Gil y es con el banco de materiales, cuánto se le va a establecer al banco de materiales y así la comunidad conozca lo importante del proyecto y lo real del mismo, porque es que se le dice que se va a

Versión: 2.0 Fecha: 2018

Página 12 de 15

Código: DO - S - DE - 01

S-Doc.

pavimentar todo San Gil y con los 7.000 millones no alcanza para pavimentar todo San Gil, es muy importante contar con la presencia de la señora secretaría de planeación, la venida del señor secretario de hacienda es muy importante, cómo lo vamos a pagar?, aplaudo la posición del concejal Juan Carlos en que debemos hacer programas de cultura porque como él lo manifestó hay que pignorar un rubro, como hace 4 años hay que dejar pignorado el rubro, la sobretasa de la gasolina y hoy tenemos una dificultad y es que el sangileño está dejando de utilizar las estaciones de servicio en San Gil y se están yendo a echar gasolina Pinchote ahora resulta que Pinchote vecinos nuestros, hermanos nuestros, terminaron fiscalmente en el primer puesto de la provincia de Guanenta porque la sobretasa de la gasolina es más alta en Pinchote que en San Gil, la gente, los sangileños vamos y le dejamos los impuestos a Pinchote y le venimos a pedir al municipio de San Gil que nos tenga las vías en buen estado, que nos tenga seguridad, que nos brinde movilidad, pero vamos y le dejamos los recursos a Pinchote, así que ahí arrancará el compromiso de San Gil para que podamos cancelar el empréstito que nos va a servir a todos, ese programa lo debe traer la secretaría de hacienda a través de los privados que manejan las estaciones de servicio, los propietarios, que días estuve hablando con unos ciudadanos y les decía porqué es que los sangileños van a tanquear a Pinchote, algunos argumentan no es porque haya es mejor la medida, ah hay que hacer un procedimiento para reglamentar la medida, no es porque Pinchote hay una tarjeta y después de \$100.000 o \$200.000 de tanqueo nos regalan un colador, un vaso, una bobadita, hay que hacer esos proyectos también a través de la estaciones de servicio, hay que encontrar que es lo que está trayendo al Sangileño a ir a tanquear a las estaciones de servicio de Pinchote porque eso afecta las arcas del municipio de San Gil, cada día en San Gil hay más motos y más carros y hay menos sobretasa de la gasolina, entonces señor presidente tenemos una gran tarea por hacer, yo creo que no hay un sangileño que se niegue a que el municipio se desarrolle, a que solucione la necesidades, lo que hay es que darle claridad de este Concejo Municipal.

El concejal Juan Carlos manifiesta bueno y si hay sectores donde se va a reponer los sectores donde están empedrados en mal estado pues qué proyectos se van a hacer con esa piedra, porque apenas se levanta la piedra aparecen los dueños de la piedra y se los llevan para un lado y para otro lado y queda posibilidades de solucionar, hay sectores donde se puede utilizar esas herramientas y le van a ayudar a San Gil, así que en buena hora llegó el proyecto de acuerdo, es un proyecto de acuerdo importante el cual asume este Concejo Municipal, como muchos proyectos tiene que asumir ese desgaste político este Concejo Municipal pero es que para eso fuimos elegidos, este municipio no hay un Sangileño que no aplauda cuando se hagan obras y cancelen los impuestos con responsabilidad, nosotros somos un municipio que tiene voluntad de pago, cultura del pago, a hoy va quedar establecido que va a ser a través de la sobretasa de la gasolina que vamos a tener que mejorar la sobretasa y también el manejo con responsabilidad señor presidente que se le dé a la facultad que este Concejo Municipal da, porque a hoy nosotros aquí establecemos una facultad, un empréstito o el proyecto que sea y después escuchamos cosas terribles como las que concejal manifiesta que esa es la posición que escuchamos en la calle, decir que ya la reestructuración va a arrancar hasta el número de cargos concejal Juan Carlos, ya lo dice la gente en la calle, van a entrar 22 funcionarios nuevos a la administración municipal que le van a aumentar en un 33% la carga de funcionamiento al municipio de San Gil y los últimos en enterarnos fuimos los concejales porque aquí nadie ha venido a entregar un informe al Concejo Municipal, ojalá revisemos el tema de hasta cuando el Concejo Municipal le había dado facultad al señor Alcalde, así que es el momento de que este Concejo Municipal conozca, porque ya se dice por ahí que esta lista la demanda para establecerlo el municipio y a los honorables concejales y nosotros no hemos ni conocido, ni siquiera sabemos cuál fue el contratista que hizo la consultoría de la reestructuración administrativa, no se conoce en este Concejo Municipal, nunca ha venido a presentarse, a darle la dicha al Concejo Municipal, a los representantes de la comunidad de conocerlo, así que a hoy señor presidente la solicitud es que hagamos para este resto de mes un cronograma responsable, que le



Fecha: 2018

Página 13 de 15

Código: DO - S - DE - 01

S-Doc.

invirtamos el suficiente tiempo, las suficientes sesiones, que invitemos a las juntas de acción comunal, al señor secretario de hacienda, a la señora secretaría de planeación, al secretario jurídico, para que nos de las garantías jurídicas y además podamos con suficiente responsabilidad aprobar o desaprobar un proyecto de acuerdo que fue radicado en este Concejo Municipal, entonces yo si le agradezco señor presidente el uso de la palabra aun cuando hoy no es el debate es un proyecto importante el cual todos tenemos el ánimo y la intención de que se dado de la mejor forma el trámite dentro de este Concejo Municipal, el estudio y el análisis, el debate que necesita el proyecto de acuerdo y ojalá sea por el bien de San Gil todo lo que aquí se debate señor presidente, muchísimas gracias agradecerle el uso de la palabra.

LA PRESIDENCIA: A usted honorable concejal, tiene la palabra el concejal Alex Díaz.

Interviene el Señor Concejal ALEXANDER DIAZ: Gracias señor presidente, nuevamente reiteró mi saludo especial a mis compañeros de corporación y a la mesa directiva.

Si bien es cierto y no estamos entrando en debate este proyecto de acuerdo si quiero hacer unas apreciaciones al respecto señor presidente y es que para mí es bastante pues desconcertante saber pues que este proyecto de acuerdo llega en este momento donde pues esta corporación el año pasado había aprobado un empréstito, desafortunadamente por un error de forma en el proyecto de acuerdo como tal si pues se cuenta con ese vacío que realmente las entidades crediticias le generan poder desembolsarle estos recursos al municipio de San Gil, si bien es cierto nosotros ese proyecto de acuerdo pues habían unas reglas muy claras y era cual era la destinación que tenía este proyecto de acuerdo, realmente sabemos que como lo decían los concejales que me antecedieron en la palabra definitivamente un municipio para poder pues ejecutar esas obras tan importantes que necesita la comunidad, hemos visto que la comunidad siempre pide las obras físicas, si bien es cierto esta administración ha hecho un trabajo en la parte social, tal vez no ha sido del agrado de todos los sangileños y realmente nosotros vemos que San Gil crece y crece cada día y esas obras físicas tan importantes en materia de movilidad y de vías son importantes, nosotros que, o al menos yo que representó pues el tema de la comunidad rural, vemos la necesidad de la mejora de las vías rurales en el tema de placa huellas y es que ese es un proyecto muy importante que nos acarrea un costo bastante difícil, un costo político a nosotros los corporados, ya pues asumimos esa responsabilidad cuando aprobamos el crédito anterior y en este momento pues hay que analizar muy bien si ese nuevo proyecto de acuerdo que llega a la corporación pues podamos dar ese voto positivo o no teniendo en cuenta las necesidades reales que tienen la comunidad en materia de infraestructura física y si realmente esos 2 mil millones de pesos que el Alcalde solicita de más se van a ver realmente reflejados en el desarrollo de nuestra comunidad, yo siempre he manifestado que para mí es más importante tal vez en vez de intervenir algunas vías que ya existen y que medianamente pues son utilizadas, que se intervengan otras vías que realmente no tienen ningún tipo de fácil acceso, hay barrios nuevos en San Gil que realmente sufre la comunidad para poder llegar a sus residencias por las vías, entonces es importante saber si en este empréstito que nos solicitan ahora esos 2 mil millones de pesos se justifican o no realmente la inversión y que si se van a aprobar pues queden realmente supeditados a que se realicen esas obras.

Por otra parte para mi es importante señor presidente que ya que se asignó el ponente y co ponente del proyecto y la próxima sesión que vamos a iniciar a debatirlo ojalá se invite a la próxima sesión al secretario de hacienda y al asesor jurídico de la administración para conocer realmente del secretario de hacienda cuál es ese análisis que ha hecho la administración en materia presupuestal para saber si el municipio realmente porque es que no queremos que dentro de dos o tres meses nos digan ah no es que el municipio y ya puede sacar \$50.000.000 más de crédito porque es que tenemos esa eficiencia o esa capacidad de endeudamiento, entonces que realmente seamos conscientes y que el secretario de hacienda nos diga realmente cómo está la

Versión: 2.0

a: 2018

Página 14 de 15

Código: DO - S - DE - 01

situación presupuestal del municipio con relación al empréstito anterior, un análisis de los pagos que se han realizado, la capacidad real de ordenamiento que tiene el municipio de San Gil, y esas garantías que los bancos o las entidades crediticias le solicitan a la administración municipal que le entregue para poder hacer el desembolso del crédito, para nosotros es importante saber qué se va a comprometer en materia de garantías y realmente pues que que si se aprueba ese proyecto de acuerdo quede supeditado a las obras que realmente se necesita la comunidad y no se vayan a utilizar recursos para la parte que no tenga nada que ver con las obras de infraestructura del municipio de San Gil.

Y un tema también que me género bastante curiosidad es que esta mañana escuchando el noticiero llamaron muchas personas a la emisora a comentar diferentes situaciones y una que me parece muy particular fue el tema sobre el aeropuerto, se dice o argumentaba la comunidad y escucha uno generalmente siempre es en la calle porque oficialmente a nosotros los concejales nunca nos cuentan de las situaciones reales que están sucediendo en el municipio y es el tema del aeropuerto, se decía o escucha por radio, no sabía, me acabo de enterar, dijo el presidente Santos que ya se agotaron los recursos para la finalización de la obra del aeropuerto y es decir que realmente esa obra que nos vendieron a los sangileños realmente va quedar a medias y no va poder ser terminada, y si eso es así el municipio no cuenta con los recursos para poder culminar una obra de tan alta envergadura, entonces es un tema bastante preocupante porque volvemos, la gobernación de Santander en alguna de sus gobernadores es una inversión de recursos bastante también alta al aeropuerto y quedó lo mismo, tal vez encerrado con alambre, tal vez pintada la torre de control y pare de contar, eso fue lo único que se hizo y siguió en el mismo funcionamiento que tenía que es para ir a aprender a manejar carro, ir a montar cicla y para hacer los festivales de cometas que era lo único que se hacía en el aeropuerto y de vez en cuando que llega uno que otro vuelo privado, entonces me preocupa y ojala señor presidente solicitarle por escrito a la secretaría de planeación que nos regale una información acerca de cómo va el tema del aeropuerto, si es cierto lo que se dice que los recursos se acabaron, que las obras van a quedar inconclusas, a medias, conocer cómo va el proyecto o la gestión del ejecutivo municipal en cuanto a la vía de acceso, él nos había comentado y por los medios había dicho que la gobernación le iba a dar los recursos para pavimentar, terminar de pavimentar la vía de acceso al aeropuerto, solicitarle a la bancada liberal que son muy cercanos al Gobernador de Santander que nos den alguna razón para conocer qué hay de cierto en ese tema, si va a haber vía de acceso o no va a haber vía de acceso, si se termina el aeropuerto o no se va a terminar y que no quede como los mismos elefantes blancos de siempre, realmente si no va a tener una utilidad, y lo otro que decían pues a manera de lo escuche en la radio que ya no se iba a poder digamos traer líneas comerciales acá al municipio de San Gil, entonces ese tema me inquieta bastante señor presidente, solicitarle que por favor se le oficie a la secretaría de planeación para conocer acerca del aeropuerto, esa es mi intervención presidente y luego en el debate, luego en próxima sesión pues hablaremos más profundamente acerca de este proyecto de acuerdo que nos trae el día de hoy, muchas gracias señor presidente.

LA PRESIDENCIA: Muchas gracias honorable concejal, bueno entonces ya aceptando la ponencia del concejal Juan Carlos Sánchez, continuamos con el orden del día señorita secretaría.

SECRETARIA: Agotado el orden del día presidente.

LA PRESIDENCIA: Agotado el orden del día siendo las 10 de la mañana, no sin antes citar para el día de mañana a las 2 de la tarde, pues obviamente hay que enviarle, hay que llamar a la secretaría de planeación a ver si mañana nos puede acompañar la secretaría de planeación, pues para que de todos modos nos guie en el tema presupuestal de cuánto vale el metro cuadrado, toda esa vaina a ver cuánto realmente es lo que pudiésemos llegar a ejecutar la administración con esta



Versión: 2.0

Fecha: 2018

Página 15 de 15

Código: DO - S - DE - 01 S-Doc.

autorización que el ejecutivo está pidiendo al día de hoy, entonces señorita secretaría de paso pues le pido el favor que me colabore enviándole una carta ahora mismo a la secretaría de hacienda para que no acompañe mañana a las 2 de la tarde, muchas gracias, se levanta la sesión.

En constancia firman,

CRISTIAN GERARDO CHAPARRO JIMENEZ
Presidente h. Concejo Municipal 2018

IO DIAZ RUEDA